

martes 28 de enero de 2025

# La Laguna presenta un proyecto de presupuesto de 226 millones de euros “para el desarrollo integral del municipio”

Luis Yeray Gutiérrez defiende unas cuentas públicas “con una inversión equilibrada en todos los pueblos y barrios”



El presupuesto consolidado del Ayuntamiento de La Laguna para el ejercicio 2025 asciende a 226.142.105 euros, una cifra que engloba las cuentas tanto de la corporación municipal como de los Organismos Autónomos de Deportes, Actividades Musicales, la Gerencia de Urbanismo y Muvisa. El presupuesto municipal, correspondiente al Ayuntamiento sin tener en cuenta a sus organismos autónomos, es de 210.057.219 euros.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, ha presentado este martes el documento de presupuestos que será llevado a pleno para su aprobación el próximo jueves, junto a la concejala de Hacienda y Servicios Económicos, Paqui Rivero, y el concejal de Servicios

Municipales, Fran Hernández.

“Estas son unas cuentas públicas que marcan la continuidad de nuestra acción de Gobierno no solo desde este mandato, sino desde que asumimos la alcaldía de La Laguna. El primer presupuesto de esta corporación con este alcalde, en el año 2020, fue de 171 millones de euros. Hoy presentamos un presupuesto de 54 millones de euros más”, aseguró Luis Yeray Gutiérrez, defendiendo la transparencia con que se ha elaborado el documento. “Desde el mes de marzo, la responsable del área de Hacienda se ha estado reuniendo con colectivos vecinales y entidades ciudadanas, en diferentes encuentros donde hemos recibidos aportaciones, propuestas e iniciativas”, aseguró.

“La justicia social, el desarrollo integral del municipio en toda su extensión y una inversión equilibrada en todos los pueblos y barrios son algunas de los pilares sobre los que se asienta este presupuesto, siempre con nuestros vecinos y vecinas en el centro de nuestra acción política”, sostuvo.

El alcalde quiso hacer hincapié en algunas de las áreas más relevantes por su repercusión pública, como Bienestar Social (con 24 millones de euros), Obras e Infraestructuras (que asciende a 19,2 millones) y Vivienda (con 6,2 millones en el presupuesto, a los que hay que sumar los más de 27,5 millones de euros en distintas partidas ya previstas en el Programa de Actuación, Inversión y Financiación de Muvisa para este año).

Paqui Rivero ha insistido en que el documento de presupuestos “se ha elaborado dentro de un marco económico general de cautela, sin perder por ello la esencia propia de este Grupo de Gobierno. Esto es: preservar las partidas presupuestarias que permitan ejecutar de manera eficiente los gastos vertebradores de la realidad del municipio”.

La concejala explicó que si bien el presupuesto para el presente ejercicio es un 3,07% menor respecto al de 2024 (equivalente a 6,6 millones de euros), este dato se debe a que el pasado año se contaba con un préstamo de 18 millones como fuente de financiación. “Si establecemos la comparación entre ambos ejercicios, sin incluir el préstamo del año 2024, el presupuesto que hoy presentamos aumenta en un 5,97%. Es decir, el presupuesto 2025, quitando las inversiones financiadas con el préstamo, aumenta en 11,8 millones de euros”, detalló.

Por su parte, Fran Hernández destacó que los presupuestos presentados son el resultado del trabajo constante del equipo de Gobierno, “basado en estar pegados a la calle escuchando al vecino, a todos agentes sociales, siendo conscientes de la realidad que se viven los diferentes pueblos y barrios con los que tenemos la suerte de contar nuestro municipio y con esa información añadida que nos aportan”.

Además, subrayó que estos presupuestos buscan garantizar tanto el presente como el futuro de La Laguna, haciendo énfasis en la mejora de los servicios públicos, la seguridad ciudadana y el impulso al turismo, con nuevas infraestructuras como la oficina de atención turística. “Todo esto se presenta como parte de un Gobierno cercano a la ciudadanía y comprometido con su progreso”, añadió.”, concluyó.

Tanto el alcalde como los concejales agradecieron “a todo el personal de la Concejalía de Hacienda y Servicios Económicos, encabezados por su Director y el Jefe del Servicio de Presupuestos, por la ingente labor realizada para poder presentar hoy este documento”.

La inversión de 24 millones de euros en el área de Bienestar Social se traduce en el incremento de los contratos de ayuda a domicilio; la dinamización de mayores y recursos alojativos; las cuantías destinadas a ayudas de emergencia, y el mantenimiento de las subvenciones a las 60 entidades y ONGs “que realizan una labor imprescindible de atención social con las personas de nuestro municipio que más lo necesitan”, expresó el alcalde.

Respecto a Obras e Infraestructuras, el alcalde anunció el inminente comienzo de las obras del Barranco de La Carnicería, que cuentan en 2025 con una partida de 1,4 millones de euros, que se suman al préstamo de 6,5 millones concertado el pasado año y que se completará en el presupuesto de 2026, para una inversión total de 9,5 millones de euros.

En este apartado figuran inversiones para el techado y cerramiento de la cancha de El Ortigal, la estabilización del Camino del Lobo, la mejora del Polígono de Los Majuelos, la nueva rotonda de Taco, o las plazas de Las Chumberas y Las Carboneras, además de la reparación, adecuación y mejora de vías y edificios públicos, y actuaciones de accesibilidad.

Respecto al área de Vivienda, si bien el Ayuntamiento no tiene competencias en la materia, el presupuesto refleja una inversión de 6,2 millones de euros para la promoción de viviendas protegidas, la rehabilitación de El Cardonal,

y la promoción de viviendas de Tejina. Dentro del programa de actuación de Muvisa, con más de 27,5 millones, figuran 14 millones para distintas actuaciones de rehabilitación de urbanizaciones de más de 50 años de antigüedad y otras de nueva construcción, y la cesión de suelo municipal al ICAVI para vivienda social y por un valor de casi 1,4 millones de euros.

En Seguridad Ciudadana y Movilidad se cuenta con 30,2 millones, donde se incluyen las partidas de gasto por el nuevo encargo a Titsa, y la incorporación de 17 nuevos policías a través de la OPE, atendiendo a la tasa de reposición legal “para seguir destacando como una de las ciudades más seguras de España”, subrayó Paqui Rivero.

Servicios Municipales presenta un presupuesto de 35,8 millones, cifra destinada a la actividad y modernización de los servicios de recogida y tratamiento de residuos, limpieza viaria, el mantenimiento de parques y jardines y la mejora del alumbrado público.

El presupuesto municipal se distribuye además entre las áreas de Cultura (8,2 millones incluyendo al Organismo Autónomo de Actividades Musicales), Patrimonio Histórico (2,1 millones), Participación Ciudadana (4,05 millones), Fiestas (6 millones), Desarrollo Rural (1,1 millones), Educación (6,1 millones), Igualdad (505.513 euros), Turismo (2,3 millones), Promoción de Empleo (2,7 millones), Mercado (1 millón de euros), y Comercio y Promoción Económica (2,02 millones), entre otras. El Organismo Autónomo de Deportes contará en 2025 con 11,1 millones de euros y la Gerencia de Urbanismo con 8,5 millones.